

Préface

Autor(en): **Feyler, F.**

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **60 (1915)**

Heft [1]: **La guerre européenne : avant-propos stratégiques**

PDF erstellt am: **02.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

PRÉFACE

Le présent ouvrage, développement et corrigé d'études publiées pendant la guerre, au jour le jour, par le Journal de Genève, est à la fois une œuvre de transition et un point de départ. Une œuvre de transition, en ce qu'il tient le milieu entre l'information quotidienne, rapide et fugace, et l'histoire réfléchie. Un point de départ, en ce que sur la base de l'information quotidienne, il échauffe les suppositions qui précèdent la certitude.

Car on n'écrit pas l'histoire sans documents, et des communiqués d'états-majors belligérants sont trop hâtifs et influencés par trop de considérations étrangères à la stricte exactitude des faits pour fixer l'histoire. En revanche, contrôlés les uns par les autres, et surtout par les événements subséquents, ils procurent des indices et des présomptions suffisants pour autoriser les hypothèses que l'histoire vérifiera.

Tel doit être ce volume, une collection d'hypothèses suggérées par des apparences, par le peu que l'on sait ou que l'on a cru voir. Elles sont le doute, le doute sur toutes choses. A la documentation future de jeter les clartés de la réalité dans les obscurités de l'ignorance, d'éliminer ou de retenir, et de fonder sur cette ignorance et sur ce doute la vérité historique. Et surtout, aux écrivains militaires de l'avenir, mieux placés pour apprécier ce qui est utile à la connaissance de cette vérité, à juger si ces hypothèses méritent une vérification.

